



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

Opinión

BAJO RESERVA

Muy bonito el memorándum, pero ¿y los alumnos?



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Andrés Manuel
López Obrador

Organizaciones civiles dedicadas a analizar la educación en México ven que mientras la clase política discute si el memorándum del presidente **Andrés Manuel López Obrador** —para derogar la reforma educativa— es válido o no, los estudiantes de nivel básico en México siguen recibiendo pésimo nivel de enseñanza. Los grupos han notado que el debate sobre cómo mejorar las escuelas y cómo mejorar el aprendizaje ha quedado eclipsado, otro sexenio más, por el magisterio y sus marchas, así como por el enfrentamiento político entre gobierno federal y sus opositores en el Congreso. Del lado de

la sociedad civil la principal petición no gira en torno al dictamen firmado por el presidente, sino que la discusión se enderece y vuelva a lo más importante: los alumnos. ¿O es acaso que los derechos sindicales son más importantes que la educación?



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Enrique
Peña Nieto

Analiza Senado periodo extraordinario

Nos hacen ver que en el Senado están considerando irse a un periodo extraordinario, y es que en el tintero tienen muchos pendientes, que no creen sacar en las dos semanas que le queda a abril, pues el periodo concluye el 30 de este mes. Entre los temas están: la reforma laboral, las leyes secundarias de la Guardia Nacional, el dictamen sobre la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, la ratificación del rechazo a los candidatos a magistrados Anticorrupción enviados por el expresidente **Enrique Peña Nieto**; nombramientos de cónsules y embajadores; un integrante para el Consejo de Administración de Pemex, y cubrir la vacante del comisionado **Guillermo Zúñiga**, quien el martes pasado renunció a la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Claro que siempre está el recurso de un memorándum que borre al Poder Legislativo.

El outsourcing puede esperar

Los diputados federales se comprometieron a entrarle a la eliminación de la subcontratación hasta el próximo periodo ordinario, es decir, hasta septiembre. Nos cuentan que a pesar de la molestia de la bancada del PT, uno de los aliados de Morena en San Lázaro, se decidió que habrá audiencias públicas primero para ver cómo regular o de plano eliminar el outsourcing de la legislación mexicana. Nos dicen que en la actual Reforma Laboral, que se discutirá la próxima semana en el Senado, no se toca nada de la subcontratación y esta discusión tendrá que esperar algunos meses.

Dan luz verde a partido indígena

En las próximas semanas el Instituto Nacional Electoral (INE) podría notificar a la organización Gubernatura Indígena Nacional (GIN) que sí puede participar en el proceso para constituir el primer partido político mexicano fundado, integrado y dirigido por militantes de pueblos originarios. Este sería el Partido Indígena Nacional de Pueblos Originarios (PINPO), que ganó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un recurso contra el INE. A éste se le ordenó dar nuevo plazo para que la organización presente la documentación y requisitos formales que le falten y hacer un nuevo análisis. Según los magistrados, el INE debió tomar medidas para maximizar los derechos de quienes se ostentan como indígenas. Algunos miembros del grupo político, cabe recordar, acompañaron al presidente **Andrés Manuel López Obrador** en el Zócalo, el 1 de diciembre, día en que asumió el cargo, y luego estuvieron en la "autorización" de la Madre Tierra para construir el Tren Maya.

FRENTE POLÍTICOS

1. Distorsión. Así se ve Aguascalientes en las fotos: **Martín Orozco Sandoval**, gobernador, se reunió con **Frédéric Vacheron**, representante de la Oficina en México de la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura, con el objetivo de refrendar lazos de colaboración y contemplar la realización de proyectos en conjunto. El mandatario pretende fomentar el arte y la cultura a niños y jóvenes por medio de la tecnología. Así se ve en la vida real: Aguascalientes amaneció con varias narcomantas colocadas en diferentes puntos de la ciudad. En un arranque de ingenuidad, **Alejandro Monreal**, regidor presidente de la Comisión Permanente de Seguridad Pública dijo que espera "no sean parte de la guerra sucia en el proceso electoral". Mal y de malas.

2. Instituciones. En México, los más de 97 mil pacientes que reciben antirretrovirales como tratamiento tienen garantizada la entrega de sus medicamentos, según informó el Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el Sida, a cargo de **Patricia Uribe Zúñiga**. Hay abasto suficiente. Están en curso los mecanismos para mantener el abasto de antirretrovirales en todo el país, ya sea mediante compras de adjudicación directa, la licitación pública internacional abierta o el apoyo de otras instituciones públicas de salud. Aseguró que se espera que en este mes se inicie la primera entrega de antirretrovirales, adquiridos por adjudicación directa, por lo que se evitará el desbaste de medicamentos. Bien por el sector Salud.

3. A la vanguardia. **Juan Francisco Robles**, director de Investigación y Desarrollo de Sistemas de Detección, informó que la Secretaría de Marina desarrolla y utiliza tecnología mexicana para tareas de seguridad naval, persecución del narcotráfico y salvaguarda de la vida. Actualmente, es posible detectar unidades aéreas y de superficie en una cartografía digital para obtener su posición geográfica y determinar su ubicación en tiempo real. El sistema está instalado en 105 mandos navales donde reciben cualquier incidencia para coordinar acciones de salvaguarda de la seguridad nacional. La tarea fundamental de este sistema es salvaguardar la vida humana al ubicar y rescatar náufragos. Orgullo nacional.

4. David contra Goliath. Estudiantes de la UAM interpondrán una demanda de amparo por la violación de su derecho a la educación. **Leasly Alejandra Campa**, estudiante de doctorado, quien será la representante legal, detalló que el caso ya está armado con el apoyo de una abogada y que sólo falta de recolección de firmas de los estudiantes. La huelga que enfrenta la casa de estudios se ha prolongado por 76 días. Detalló que la demanda de amparo es contra las autoridades de la universidad como del Sindicato. **David García**, estudiante de la UAM Xochimilco, pidió a sus compañeros a salir en defensa de la universidad.

5. Ejemplo a seguir. Cada año son detectadas con cáncer de mama entre 160 a 220 mujeres, de un padrón de beneficiarias al sistema de salud de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de 33 mil personas, entre elementos y sus familiares directos, madres, esposas o hijas. La teniente coronel **María Celeste Uscanga Carmona**, médico cirujano y especialista en radiología e imagen, indicó que la cifra es alta, ante las campañas de prevención para la detección oportuna de la enfermedad. **Uscanga Carmona** es directora del Centro de Detección Oportuna de Cáncer de Mama, anexo al Hospital de Especialidades de la Mujer y Neonatología de la Sedena, en donde, en un promedio de 22 días, se realiza el trabajo para mandar a la paciente con un oncólogo especialista. Pese a las adversidades desde la Sedena se ha trabajado por la población y pese a que el cáncer es una enemiga a vencer, se está haciendo todo para que suceda así. Aplausos.

PEPE GRILLO



Un retruécano.

El memorándum sobre la reforma educativa dio lugar a una secuencia de declaraciones presidenciales que desembocaron en “la justicia está por encima de ley”, de la que no se librará en lo que resta de su mandato.

Lo dijo y no se puede dejar pasar. Encierra toda clase de negros presagios para la vida institucional en el país.

Su grupo más cercano ha intentado ayudarlo sin éxito. El senador Ricardo Monreal dijo algo sensato: las leyes injustas se deben modificar. Eso sí, pero incumplirlas no es opcional para la autoridad.

Cumplir y hacer cumplir la Constitución es el eje de la toma de protesta de los servidores públicos.

Para justificar su dicho, el Presidente plasmó una interpretación personalísima del sentido de la Constitución. Un retruécano que será muy complicado desenredar.

Cada quien su memo

La oposición no pudo dejar pasar el pase de gol de Semana Santa y ya le está sacando jugo al memorándum presidencial.

El senador panista Julen Rementería redactó su propio memo, también dirigido a los secretarios de Hacienda, Gobernación y Educación Pública

Les advierte sobre las sanciones que enfrentarán si deciden, como los instruyó su jefe, incumplir las leyes vigentes en materia educativa.

Que el memo se quede en mensaje político de buenas intenciones pasa, que se lleve a la práctica podría ser fatal para la Cuarta Transformación.

Demonios en fuga

El *Lydiagate*, como le llaman en Puebla al caso de la periodista Lydia Cacho, desplazó de las primeras planas locales a las campañas para la elección extraordinaria de gobernador.

Hay quien dice que hay motivos electorales detrás de la orden de aprehensión girada en contra del exgobernador Mario Marín y el empresario Kamel Nacif.

El presidente López Obrador lo ve como un signo de los nuevos tiempos y Miguel Barbosa, de Morena, dijo que de ganar la elección colaborará en la captura de Marín.

Secuestrar y torturar a la periodista Cacho fue grave, pero no puede olvidarse que el telón de fondo es todavía peor: la denuncia de una red de pornografía infantil, documentada en el libro *Los Demonios del Edén*.

El mal ejemplo

Se desarrolla en varios estados de la República y también a nivel federal una ofensiva en contra de la autonomía de las universidades públicas.

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior no dejó pasar más tiempo e hizo pública su preocupación por los intentos de entrometerse con la autonomía,

Hay casos concretos, como la Universidad de Veracruz, Baja California Sur, Hidalgo y Edomex, entre otras, que están bajo fuego de grupos parlamentarios y de funcionarios del Poder Ejecutivo para limitar su capacidad de autogobernarse.

Antes, a nivel federal, se propusieron cambios a la Constitución para borrar esta figura, aunque después se dijo que había sido un error. Como sea, se puso entonces el mal ejemplo.

TRASCENDIÓ

QUE Armando Barajas, consejero político del PRI, solicitará el próximo lunes al mediodía que la comisión nacional partidaria inicie un proceso sancionador contra su correligionario poblanco **Mario Marín**.

La intención es suspender los derechos políticos del **Góber precioso**, en su caso, expulsarlo por posible falta de probidad en su actuar como funcionario público y militante, luego de la orden de aprehensión girada en su contra, acusado junto con el empresario **Kamel Nacif** de torturar a la periodista **Lydia Cacho**. Vaya que se tomó su tiempo el consejero.

QUE según la ruta que se prevé para cumplir en las últimas dos semanas con los pendientes, el Senado contempla que el secretario de Seguridad Ciudadana, **Alfonso Durazo**, comparezca la próxima semana y de inmediato se ponga a votación la Estrategia Nacional en la materia, una vez que el documento recoge las propuestas de la oposición.

Así, la Cámara se puede concentrar en las cuatro leyes secundarias, que el bloque no morenista quiere votar antes de terminar el periodo.

QUE el presidente **Andrés Manuel López Obrador** inició su receso de Semana Santa con la idea de reaparecer el domingo en Veracruz para conmemorar la invasión estadounidense al puerto, pero **Vicente Fox** no perdió oportunidad de increparlo desde sus redes sociales: "Finalmente descansaremos de tragar mafianeras y mentiras. Gracias **López X** dejarnos descansar", lo que valió al ex mandatario respuestas rudas de los cibernautas.

Justo ahora que estaba difícil arruinar el día a **AMLO** después de su aparición en la lista de los 100 de *Time*, en la que también figura la actriz **Yalitza Aparicio**.

QUE **Ismael García Cabeza de Vaca** y **Américo Villarreal Anaya**, prospectos de PAN y Morena para ocupar la gubernatura de Tamaulipas, apoyan abiertamente a los candidatos de sus partidos para la renovación del Congreso del estado, por lo que los acompañan a sus actividades proselitistas y de paso se placean.

El destino de ambos va en juego pues sus posibilidades están en función de los resultados del 2 de junio próximo. ■

Linchamiento: ni justicia ni ejemplo

Preocupa conocer que el hartazgo social contra los índices crecientes de criminalidad e inseguridad ciudadana estén volviendo cada vez más comunes los casos en que las multitudes intentan hacerse justicia por sus propios medios y atentan contra la vida de individuos relacionados con algún acto que ha alterado negativamente la vida de una comunidad, ya sea un robo, un secuestro o una violación, y en cuyo castigo se pretende no solo vengar el daño, sino dar un ejemplo que persuada a otros a no delinquir.

EDITORIAL

En México es famoso el caso de San Miguel Canoa, en el que un grupo de montañistas de la Universidad Autónoma de Puebla fueron señalados en 1968 como comunistas por el párroco del lugar, y terminaron siendo masacrados por los pobladores. Más recientemente, en 2004, el país se estremeció con el linchamiento en San Juan Ixtayopan de tres agentes encubiertos que hacían labores de investigación y que los habitantes del poblado señalaron como secuestradores de niños, versión que presumiblemente fue hecha correr por los propios narcomenudistas a los que investigaban.

Y es que el linchamiento no sólo incorpora la ejecución sumaria (que dicta la pena de muerte o el castigo corporal para el indiciado), sino que conlleva el agravante de que se

busca infligirle al acusado el mayor dolor posible, o por lo menos proporcional al que supuestamente él cometió contra su víctima. Se trata de un proceso sumario porque al igual que el de la esfera castrense, el objetivo es juzgar un caso, dictar sentencia y ejecutar la sentencia, todo en un mismo día, pero con la diferencia que en el juicio militar es posible apelar y aportar pruebas, lo que nunca sucede en el juicio popular. De ahí que sean numerosos los casos en que pudo comprobarse posteriormente que la multitud procedió en contra de gente inocente pero que, al diluirse la responsabilidad de sus muertes entre los miembros de una comunidad, desaparece también un culpable directo.

El linchamiento no mejora la seguridad sino que agrava el ambiente social, pues es muy alta la probabilidad de que se termine ejecutando a un inocente cuyo error fue estar en el lugar y hora equivocados. Aunque indignen los agravios que cometen los diversos tipos de delincuentes y criminales, una sociedad debe abstenerse de intentar castigar por sí misma a cualquier infractor de la ley y, por el contrario, exigir a su gobierno una correcta y exacta aplicación de justicia, con una consideración especial para la víctima en todo el proceso, todo lo cual hará que la ciudadanía confíe en el sistema penal que el Estado le ofrece y que evitará que inocentes paguen por otros. ●

ASTILLERO

Chayote, discrecionalidad y 4T //
Lineamientos y realidad // Diluir tentaciones
de control // ¿Presupuesto a yutuberos?

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

EL COORDINADOR DE Comunicación Social de la Presidencia de la República, Jesús Ramírez Cuevas, ha dado a conocer los lineamientos que en la materia habrá de observar la administración que proclama una Cuarta Transformación de México. La primera lectura muestra intenciones y compromisos que corresponden a una larga lucha en contra de la corrupción (identificada muy en lo general mediante la referencia al *chayote*) que ha caracterizado a una amplia franja del periodismo nacional, a niveles de periodistas, directivos y propietarios.

SON PLAUSIBLES VARIOS de los enunciados contenidos en el texto que fue dado a conocer en la conferencia mañanera del presidente López Obrador y publicado en el *Diario Oficial de la Federación*. En particular, la disminución, a la mitad, del monto presupuestal destinado a esos fines (recuérdese el monumental despilfarrero de esos recursos en gobiernos como los de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, que excedían con absoluta irresponsabilidad e impunidad los montos originalmente aprobados por el Congreso) y la premisa central de no utilizar esos fondos para premiar a los medios sumisos y castigar a los que fueran críticos (filosofía del poder sintetizada en la frase cínica del entonces presidente José López Portillo: "no pago para que me peguen").

QUEDA, SIN EMBARGO, un tufo de que el poder presidencial se reserva un mecanismo parecido al utilizado durante las etapas de las presidencias imperiales, el de la discrecionalidad. Una forma clásica de control de los medios de comunicación ha sido el de someterlos a la incertidumbre empresarial que sólo puede encontrar salida cuando el dador de favores decide hacerlo. Es de esperarse que en la normativa específica del caso, que habrá de discutirse y aprobarse en el congreso, se llegue a tales niveles de claridad y precisión en las formas de asignación de esas partidas presupuestales que se evite la tentación del premio y el castigo a los medios conforme a su línea editorial.

AUN CUANDO SON indicadores valiosos, los medios de comunicación no deben ser considerados para fines presupuestales sólo por su número de lectores, oyentes y miradores. Un proceso de transformación nacional requiere reconocer la importancia de medios cuyos contenidos sean de interés social y no sólo de aquellos que tengan más audiencia, así sea mediante trucos amarillistas y deformadores de la realidad. También será importante que en el ámbito de los medios electrónicos el gobierno impulse formas de medición de audiencias que sean confiables y no manipuladas como hasta ahora ha sucedido.

PERO TALES CONSIDERACIONES y muchas otras más no deberían depender del juicio, el poder discrecional, del coordinador de Comunicación Social (un periodista con experiencia y con un compromiso social expresado en diversas causas) ni del presidente de la República. La modificación profunda de las relaciones entre la prensa y el poder, largamente pervertidas, debe contar con la participación y el criterio de legítimas instancias colectivas de periodistas, de organizaciones genuinamente defensoras de periodistas y de derechos humanos, y de instancias estatales con experiencia en el manejo de estadísticas.

UN PUNTO INTERESANTE a definir es el de las nuevas formas de comunicación a través de las redes sociales. Una buena parte del debate y la difusión de asuntos públicos se da a través de Twitter, Facebook, YouTube e incluso Instagram. En particular, ha ganado presencia el ejercicio de los llamados *yutuberos*, que llegan a alcanzar millones de reproducciones en algunos de sus videos y, en proporción a su audiencia, reciben pagos de YouTube que en temas políticos, pues es más numeroso el público de quienes tocan asuntos ajenos a la política, pueden alcanzar centenares de miles de pesos al mes. Ayer mismo se agudizó la discusión entre algunos *yutuberos* de asuntos políticos, con algunos de ellos en abierta búsqueda de que los beneficié el nuevo reparto del presupuesto obradorista para comunicación social y otros rechazando tal posibilidad.

ALHAJERO

#OPINIÓN



LOS MÁS CRÍTICOS CON LÓPEZ OBRADOR

Cuenta Andrés Manuel que por más que le sugieren tomar un café con sus críticos, él no ha ido "a pedirle frías a nadie"

MARTHA ANAYA



Ya saben quiénes son, entre los medios de comunicación, los más críticos con **Andrés Manuel López Obrador**?

Ayer los enumeró el propio Presidente durante la *mañanera*:

Ocurrió cuando un reportero –refutando lo que acababa de decir del vocero presidencial, **Jesús Ramírez**, sobre la apertura y el respeto al trabajo de los periodistas, al presentar la política de Comunicación Social del gobierno– acusó:

–Hay casos documentados en esta fuente –no voy a mencionar medios para no personalizar el asunto– pero hay casos documentados de llamadas que se han hecho (a las redacciones y a los propios reporteros) por el tema de no apegarse a un reglamento que hay para las conferencias de prensa, e incluso se ha amagado con quitar o retirar la acreditación que se dio para entrar a estas conferencias *mañaneras*, si es que no se cumple con este reglamento.

La respuesta del Presidente fue instantánea:

–No creo que sea cierto, no hay ninguna censura para nadie...

A partir de ahí –reaccionando como a quien le han puesto un par de banderillas en el lomo–, **López Obrador** soltó nombres y medios de quienes considera sus más acérrimos críticos.

HABLÓ SOBRE UNO TV, REFORMA Y EL FINANCIERO

Empresarios y medios a los que, subrayaría, ni siquiera les ha hablado para mediar, o para tomar un café –como algunos le han sugerido– para mejorar la relación.

–No he ido a pedirles frías... ¡A nadie!–, se ufano. ¿A quiénes se refería? Pues aquí le van, de propia voz: –Yo no le he hablado a **Carlos Slim** de que nos ayude porque en su medio –¿cómo se llama el telefonito...? *Uno TV*–, somos clientes. Nos critica un día sí y el otro también. Pero no le he hablado a **Carlos Slim**, ni le voy a hablar.

“No le he hablado al director del *Reforma* –siguió–, al señor (**Alejandro Junco**), para decirle que sea más considerado con nosotros porque su columna diariamente nos está cuestionando y nos atacan.

“No le he hablado al director de *El Financiero* para decirle que el columnista –¿cómo se llama el que fue de propaganda de (**Carlos Salinas**)?–, **Pablo Hiriart**, también se dedica a estarnos cuestionando. Incluso en su página es la columna más difundida, más publicitada.

“No, no, no. Eso no lo hacemos ni lo vamos a hacer, libertad completa, nada de que: ‘Es que hace falta que te tomes un café y platiques, falta comunicación’. No, no.

“Y eso –alegó el Presidente– no significa que haya enemistad. Es que queremos que se ejerza la libertad; que no se negocie con la libertad de expresión”.

Tan amenos apuntes presidenciales –mencionábamos al inicio de la columna–, en el marco de la presentación de la nueva Política de Comunicación del Gobierno Federal.

Pero no hay de qué preocuparse, son nuevos tiempos... Nos reencontramos el próximo lunes.

...

GEMAS: Obsequio de **Andrés Manuel López Obrador**: “Si hay que optar entre la ley y la justicia, no lo piensen mucho: hay que optar por la justicia”.

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM @MARTHAANAYA

AGENDA CONFIDENCIAL



#OPINIÓN

ESPECTÁCULOS PICANTES, DIVERTIDOS Y... PREOCUPANTES

En su última presentación, en plenos días de guardar y recogimiento, el Presidente dejó perplejos a juristas, ex presidentes...

LUIS SOTO

Lo que nadie puede negar es la capacidad que tiene el Presidente de la República para montar espectáculos con el fin de mantener entretenido a todo el público. No respeta credos ni religiones, mucho menos los días de guardar que en los regímenes priistas y panistas servían para recogerse y reflexionar sobre la vida política del país. Desde el arranque de su administración ha puesto en escena, con ayuda de los integrantes de su gabinete y, en ocasiones, de algunos patifios, varios *shows* picantes, divertidos y a veces preocupantes.

La guerra contra el *huachicol*, la delincuencia organizada y desorganizada; el combate a la corrupción y a los órganos reguladores; el fin del neoliberalismo, el establecimiento del neopopulismo... son algunas de las obras montadas en los casi cinco meses de administración. Todas ellas han tenido al filo de la butaca a los espectadores tanto nacionales como internacionales, quienes no recuerdan a un mandatario mexicano con esa capacidad de histrionismo —ni **Vicente Fox**— pero también de valemadrismo, sobre todo a la Constitución.

La última de sus representaciones, en plenos días de guardar y de recogimiento, dejó perplejos a juristas, ex presidentes, opositores políticos, detractores, analistas políticos, económicos y financieros, incluyendo a los bisoños quienes indignados le reclamaron el memorándum para *darle cuello* a la Reforma Educativa de **Enrique Peña Nieto**, mientras se concerta-cesiona con la CNTE y con el SNTE una nueva. Y si no les gusta vayan a quejarse a la Su-

QUIERE DARLE CUELLO A LA REFORMA EDUCATIVA DE EPN

prema Corte de Justicia de la Nación, en donde dicho sea de paso tiene a algunos ministros incondicionales.

Tratando de explicar lo inexplicable, el senador **Ricardo Monreal** se refirió a la línea del jefe del Ejecutivo sobre este espinoso asunto, misma que por supuesto apoyará Morena en el Legislativo. El Congreso agotará todas las vías de negociación para tener en breve una ley justa en materia educativa, como respuesta al compromiso de la **Cuarta Transformación** que prioriza el derecho de los mexicanos a la educación, dijo Monreal.

Y para que no haya duda de la línea de AMLO a Morena, sellada con chilaquiles y queques en aquel desayuno, Monreal subrayó: “Las y los senadores de Morena escuchamos y coincidimos con el Presidente en la urgencia de revocar los efectos perniciosos de la Reforma Educativa, por lo que el Congreso agotará todas las vías de diálogo y negociación necesarias para tener cuanto antes una legislación que no sólo corrija los errores cometidos, sino que dignifique a cada uno de los actores que intervienen en los procesos educativos: madres y padres de familia, directivos, docentes y, sobre todo, niñas, niños y jóvenes de nuestro país...”

Nuestro compromiso es que este proceso siga su curso en las Cámaras, donde atenderemos los planteamientos expresados en el memorándum, junto con los formulados por otros actores participantes. Tenemos muy claro que nuestro deber es la salvaguarda del Estado de Derecho y la observancia categórica de la Constitución, y que las reacciones de los opositores sólo pretenden eludir su responsabilidad en el fracaso de sus gobiernos y su política educativa.

¡Y háganle como quieran! Le faltó decir. Aunque no era necesario.

LUISAGENDA@HOTMAIL.COM
@LUISSOTOAGENDA

EL CABALLITO

El regreso de Inti Muñoz



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Quien regresó a la escena del Gobierno capitalino es **Inti Muñoz**. Nos recuerdan que fue el titular del Fideicomiso del Centro Histórico hasta 2015, en la administración de **Miguel Ángel Mancera**. Si bien impulsó mejoras al primer cuadro, fue cuestionado por la fallida restauración en 2013 de la escultura ecuestre conocida como *El Caballito*, debido a que el fideicomiso contrató una empresa que causó daños severos a la figura. Muñoz libró sanciones, incluso aclaró que una inhabilitación por 90 días que le impuso la Contraloría no correspondía con este caso, sino por otros temas administrativos y combatió el castigo. Ahora, nos dicen, volvió a la

administración de la Ciudad como coordinador interinstitucional de la Secretaría de Cultura local, que encabeza **José Alfonso Suárez del Real**.



José Carlos
Acosta Ruiz

Edil de Xochimilco se pelea con los pueblos originarios

El alcalde de Xochimilco, **José Carlos Acosta Ruiz**, anda metido en serios problemas con los representantes de los 16 pueblos originarios de la

alcaldía. El motivo, nos platican, es porque se ha metido en los procesos para elegir a los representantes de dichas comunidades y, en algunos casos, nos dicen, ha intentado imponerlos. Dicha intromisión dio pie a que los inconformes cerraran en varias ocasiones el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, así como bloquear avenida Insurgentes. El malestar es tal que, nos comentan, ya no hay interlocución entre algunos pueblos con la alcaldía, lo que se considera grave.

Un Canal del Congreso local de cabeza

En el Canal de Congreso de la Ciudad de México el horno no está para bollos y las cosas están tan revueltas que no se le ve por dónde puedan encontrar una solución. Ahora resulta que el grupo de trabajadores que desde el pasado 31 de marzo fue despedido y no se le notificó al respecto, está en contra del director del canal, **Ricardo Rocha**, por lo que ahora han encabezado la batalla en su contra y hasta piden a la Junta de Coordinación Política del Poder Legislativo que realice una auditoría a los recursos que le asignaron. Vaya giro que dio la situación y ahora resulta que ya no están en contra de Congreso, sino del periodista.

Los malabares del alcalde de Toluca

Al alcalde morenista de Toluca, **Juan Rodolfo Sánchez Gómez** le salieron respondones los empresarios transportistas, pues a cambio de acatar el ordenamiento y circular sobre el carril confinado le pidieron que retire a los taxistas que califican como competencia desleal, pero no es algo que pueda lograr el edil, sino que es un tema que corresponde a la Secretaría de Movilidad, por lo que el mandatario municipal tendrá que hacer una ardua tarea de convencimiento en diversos niveles para que su estrategia de movilidad funcione.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Juan Rodolfo
Sánchez

CIRCUITO INTERIOR

QUE LA MAYORÍA

de la gente piense que el problema más grande en una contingencia ambiental son las complicaciones de quienes no podrán usar el auto, es triste, pero entendible.

DURANTE AÑOS,

el discurso oficial se centró en el tema de las restricciones y dejó a un lado lo verdaderamente importante: las implicaciones en la salud.

LO TRISTE es que todo indica que a la fecha eso no lo tiene claro ni la dependencia directamente involucrada, pues la Secretaría de Salud ayer se entretuvo más retuiteando recomendaciones para vacacionistas!

...

QUIEN DIGA que en Tlalpan hay déficit de policías, es porque no ha visitado el Centro de la demarcación.

CUENTAN que mientras los vecinos se quejan de que — en general— no se nota la presencia de los 200 refuerzos prometidos hace tiempo, en la sede de la Alcaldía la vigilancia se ha triplicado.

MIENTRAS

en la anterior Administración había un máximo de 5 agentes resguardando el edificio, ahora nunca hay menos de 15.

¿YA VEN por qué no es bueno generalizar?

POR LO MENOS hay una tlalpanse que puede decir que con la nueva Administración la presencia policial creció exponencialmente: ¡la Alcaldesa, **Patricia Aceves!**

circuitointerior@reforma.com